

Liebe Kundinnen, liebe Kunden,

wie Ihnen sicherlich auch, sind uns die Schlagzeilen über die unfairen Arbeitsbedingungen, Betrug bei der Umsetzung der Ökostandards und rechtswidrigen Machenschaften gegenüber der Umwelt im Ökolandbau in Spanien und Italien leider nicht unbekannt. Gerade durch die Reportage „Europas dreckige Ernte - Das Leid hinter dem Geschäft mit Obst und Gemüse“ die am 09. Juli in der ARD erstausgestrahlt wurde, sind uns die schwierigen Rahmenbedingung erneut deutlich vor Augen geführt worden.

Da uns solche Bilder und Aussagen bewusst sind, legen wir, wie bei allen Ökoring-Lieferanten besonders großen Wert auf Transparenz und die Einhaltung von ökologischen, sozialen und nachhaltigen Standards. Deshalb besuchen wir die meisten Produzenten regelmäßig und pflegen seit Jahren gute persönliche Beziehungen sowie Partnerschaften auf Augenhöhe.

Ein Beispiel, für unsere langjährigen Handelspartner ist Abdera. Der kleine Familienbetrieb ist überzeugter *demeter* Anbauer und stammt aus Adria, eine Region in Almeria, Spanien. Da dies nur ein Beispiel ist und Bilder oftmals einen besseren Eindruck verschaffen können, senden wir Ihnen im Anhang eine Auswahl weiterer Erzeugerprofile unserer spanischen Produzenten.

Weiter haben wir, um unseren Lieferanten im Sinne der größtmöglichen Transparenz auch eine Stimme zu verleihen, Stellungnahmen zu diesem Thema für Sie eingeholt. Sie finden anbei die Ausführungen von:

- BioAndalusi
- BioTropic

Wir hoffen, dass wir Ihnen einen aufschlussreichen Einblick von uns und unseren Erzeugern geben konnten und stehen Ihnen natürlich bei weiteren Fragen gerne zur Verfügung.

Mit herzlichen Grüßen,

Two handwritten signatures in black ink. The first signature is "Th. Börkey-Biermann" and the second is "Christoph Weigl".

Thomas Börkey-Biermann und Christoph Weigl

Geschäftsführung der Ökoring Handels GmbH